

## Administración de paños fiscales: Javiera Toro llega a Bienes Nacionales y reafirma cumplimiento del programa de gobierno

Deberá responder a temas de tierras indígenas y labores coordinadas para ceder terrenos a Vivienda.

D. GOTSCHLICH e I. VARGAS

Javiera Toro (34) es la futura ministra de Bienes Nacionales, cartera que aunque suele ser de bajo perfil, los últimos años ha tenido el desafío de trabajar coordinadamente junto al Ministerio de Vivienda, en medio de la crisis habitacional que agudizó el estallido y la pandemia.

La cartera también cumple un importante rol en su colaboración con el Ministerio de Desarrollo Social, principalmente en asuntos de títulos de dominio y la restitución de tierras indígenas, y durante la pandemia se ha enfocado en el apoyo territorial a la ciudadanía con diferentes plataformas para identificar dónde hay centros de vacunación, por ejemplo.

Toro es abogada y expresidenta de Comunes, partido del cual fue la primera presidenta. Además, fue integrante del equipo estratégico del comando de Boric y es investigadora de la Fundación Nodo XXI, de la cual actualmente es directora.

La investigadora además fue coordinadora de contenidos de la campaña presidencial de Beatriz Sánchez, y también postuló a ser constituyente por el distrito 11, sin éxito.

Ayer, vía Twitter, señaló que "agradezco la confianza del Presidente (electo) Gabriel Boric para asumir como ministra de Bienes Nacionales. Le he manifestado mi total compromiso con el programa de gobierno y con los anhelos de dignidad que han permitido la apertura de este proceso de cambios".

Luis Fuentes, director del Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la UC, opina que "en los últimos años, el ministerio ha tenido un rol más bien de proveedor de suelo, me-



**Javiera Toro** fue la primera presidenta del partido Comunes.

### MINISTERIO DE BIENES NACIONALES

**Nombre:** Javiera Toro Cáceres  
**Edad:** 34 años  
**Profesión:** Abogada  
**Militancia:** Comunes

“Qué lindo este triunfo, que una vez más demostró que todos los recursos del poder no pueden contra la organización y la movilización popular. Con la misma fuerza seguiremos defendiendo este proceso de cambios para construir un Chile más justo y feliz”.  
 TWITTER, 19 DE DICIEMBRE.  
 Tras ganar la segunda vuelta.

dante concesiones, licitaciones, venta e intercambio de suelos con otros ministerios para el desarrollo de proyectos, y yo creo que esa es la mirada que hay que cambiar”.

Y añade que en el corto plazo deberá solucionar “el problema de las tomas de vivienda en el borde costero de Atacama”.